ANNEXE D.

COLLÉGE MILITAIRE ROYAL DU CANADA.

Rapport des examinateurs sur l'examen semi-annuel de juin 1878:-

Topographie militaire et arpentage.

Les réponses écrites de chacune des trois classes (5ème, 6ème, 7ème) examinées sont d'un mérite très inégal, et le degré de progrès qu'elles accusent n'est pas dans l'ensemble aussi satisfaisant qu'on pouvait l'espèrer et qu'on devait s'y attendre; quelques-uns des cadets, cependant, ont fait preuve d'une grande aptitude à tracer des cartes topographiques et à dessiner les pentes des côtes. Les cadets Wurtele dans la 5ème classe, Bridges et Campbell dans la 7ème, ont passé des examens particulièrement bons.

Théorie de l'artillerie.

Chacune des classes (5ème et 6ème) examinées ont donné de très bonnes réponses écrites, quoique quelques cadets aient montré un grand manque de sens commun. On a grand besoin de modèles et de diagrammes appropriés afin de servir de suppléments aux livres de classe pour l'enseignement ultérieur de la théorie et de la fabrication de l'artillerie.

Stratégie et tactique, administration et lois militaires.

La plupart des réponses écrites sur ces sujets sont bien faites, et offrent une preuve satisfaisante de l'attention qui a été portée aux conférences, aux notes et aux livres enseignés.

On a particulièrement bien répondu aux questions sur la stratégie, spécialement

les cadets Wise, Perry et DesBrisay.

Langues modernes.

Les progrès des cadets dans l'étude des langues modernes (le français et l'allemand) ont été, à tout prendre, satisfaisants; mais la connaissance extrêmement limitée des langues, qu'avaient les cadets à leur entrée a été un sérieux désavantage dans tout ce cours, et je pense qu'il est fort à désirer qu'on exige davantage, aussitôt que possible, à l'examen d'entrée sur cette partie.

Mathématiques.

5ème classe.

Cette classe s'est montrée excellente; neuf cadets ont passé l'examen volontaire en sus de l'examen obligatoire.

Un seul a échoué dans les branches plus élevées du cours, et le cadet qui a ainsi échoué a très bien répondu sur les autres sujets.

6ème classe.

L'examen obligatoire d'un petit nombre de cadets de cette classe est bon, mais il n'a pas été pris assez de peine, même par les meilleurs, dans leur examen volontaire. Le cadet Laurie a remarquablement bien réussi dans les sujets obligatoires.

Le cadet Van Straubenzee a montré qu'il était comparativement le plus avancé dans cette classe, car quoique admis au collége plus récemment, il a devancé quelquesuns de ses condisciples ayant fait un plus long séjour au collége et qui lui étaient décidément supérieurs au commencement de ce terme.